



# Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Miércoles 07 de octubre de 2020.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

**Medios:** La Jornada, Reporte Índigo, Reforma, Uno más Uno, El Universal, Ovaciones, Crónica, El Financiero, 24 Horas, El Economista, La Razón, Contra Réplica, Excelsior, El Grafico, El Heraldo de México.

## **Indicador de muertes sigue a la baja: López-Gatell/La Jornada**

Las cifras presentadas el lunes, por una reclasificación para una estadística más robusta, aclara en conferencia matutina. No hubo incremento brusco de la mortalidad por Covid-19 sino una reclasificación para obtener una estadística más robusta, señaló el subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell, al explicar la causa del agregado, el lunes, de 2,789 fallecimientos, para alcanzar 81,877. Ante el Presidente Andrés Manuel López Obrador, el funcionario pidió a la población no tomar en cuenta las interpretaciones incompletas y erróneas; el promedio diario de muertes, dijo, se ubica actualmente en 310, y el indicador va en descenso. Durante la conferencia de prensa matutina en Palacio Nacional, el secretario de Salud, el doctor Jorge Alcocer, dijo que estamos en el día 128 de la nueva normalidad y "tenemos que seguir ubicando el riesgo epidemiológico que hoy nos advierte, por señalarlo, en dos o tres estados". Recalcó que lo difundido el lunes se refiere a la ampliación del panorama diagnóstico para tener más certeza en la estrategia.

## **Rechazan exclusión/Reporte Índigo**

Cordero, rechazó categóricamente que haya un rompimiento con el gobernador del estado de Chihuahua, Javier Corral Jurado, quien denunció desdén y exclusión por parte del Gobierno federal. "No, no hay (rompimiento), dijo la encargada de la política interior del país en entrevista en la Cámara de Diputados. Afirmó que Javier Corral ha participado en todas las videoconferencias que los gobernadores estatales han tenido con distintos secretarios de Estado y se ha tenido comunicación con él. "El señor gobernador ha estado en videoconferencias, durante más de seis meses ha estado conectado en las videoconferencias con todos los gobernadores y conmigo, con el secretario de Salud, de Economía, de Turismo, de Trabajo y con el subsecretario López-Gatell y él ha tratado temas adicionales a los que tratamos en las videoconferencias. Prácticamente no ha dejado de estar en ninguna videoconferencia.

## **Una beca, comida, leche pan/Reforma**

AMLO criticó ayer a quienes se oponen a las becas que el Gobierno otorga a miles de jóvenes para que eleven su nivel de educación. "Increíble ese planteamiento, que se está destinando mucho dinero a entregar becas, que no se deberían de entregar las becas porque eso no ayuda a mejorar la calidad de la enseñanza, imagínense". Si no fuera por las becas, dijo, miles de jóvenes no podrían estudiar e incluso recordó que él mismo estudió en la Ciudad de México con una beca.

## **Activan Plan Marina y Plan DN-III-E ante paso del huracán "Delta"/Uno más Uno**

México acumula nueve semanas de disminución de intensidad epidémica de covid-19. En el informe semanal del "Pulso de la Salud", el subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell, recordó que México suma 128 días de 'nueva normalidad' y detalló que se han acumulado nueve semanas consecutivas de disminución de intensidad epidémica de covid-19, "estamos en este momento posiblemente en 10 semanas consecutivas". El subsecretario aclaró que entre el 4 y 5 de octubre no ocurrieron 2,700 muertes por covid-19, sino que se mantienen 310 decesos por día, "no es así, afortunadamente no tuvimos esa cifra récord de muertes, tuvimos lo que generalmente tenemos que está en promedio en 310 defunciones por día; afortunadamente en la interpretación técnica son cada vez menos por día".

## **Frase del día/El Universal**

El subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell, rechazó que hubiera un incremento brusco de mortalidad y número de contagios por Covid-19 en el país y explicó que lo que sucedió con las cifras dadas a conocer el pasado lunes es una reclasificación que permite tener una estadística más robusta. “Ahora, desde luego, y quiero dejarlo muy en claro, las personas que fallecieron, murieron y es triste, es lamentable, nos duele a todas y todos, así sea una sola persona que pierda la vida”, dijo el funcionario, al insistir que con la reclasificación de la metodología se pretende aumentar el espectro de la vigilancia epidemiológica.

## **Gatell: las personas que fallecieron, fallecieron/Ovaciones**

Las personas que fallecieron, fallecieron, aseguró ayer el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, al asegurar que el incremento del lunes en la cifra de muertes por Covid-19 es un acumulado y no casos de un solo día. “Teníamos los 765,800 casos confirmados por laboratorio. Le agregamos ahora 24,120, que es lo que se ve en las columnas verdes, que corresponden a la pequeña cresta de la otra diapositiva, y en las columnas color magenta 578. Gatell: las personas que fallecieron, fallecieron Las personas que fallecieron, fallecieron, aseguró ayer el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, al asegurar que el incremento del lunes en la cifra de muertes por Covid-19 es un acumulado y no casos de un solo día.

## **Secretaría de Salud reporta descenso por COVID-19, pero ya suman 82,348 decesos/Crónica**

El número de casos positivos se elevó a 794,608; se sumaron 4,808 en las últimas 24 horas, en tanto que las personas que se mantienen activas al SARS-CoV-2 suman 35,336 con un alza de 421 afectadas n incremento de 47 1 defunciones reportadas este martes, la cifra de decesos a nivel nacional alcanzó las 82,348 muertes, en tanto que el número de personas confirmadas a esta enfermedad suman ya 794,608 casos, con un aumento de 4.808 casos, en tanto que las personas que se mantienen activas al virus del SARS-CoV-2 suma 35.336 casos con un aumento de 421 personas respecto a la víspera. En cuanto a las muertes por COVID-19 están las confirmadas por laboratorio, que suman 79,714, y se han sumado 2,634 muertes por asociación o dictaminación clínica epidemiológica, sin embargo precisó “estas no han ocurrido en las 24 horas, ni la última semana, o el último mes, todas ellas han venido ocurriendo prácticamente desde que inició la epidemia y hasta este momento apenas tienen la clasificación porque a través de las unidades en las 32 entidades federativas se ha comenzado a saber día con día semana a semana quiénes se van sumando a la estadística vía dictaminación o asociación epidemiológica”. El subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell hizo referencia a lo que llamó mal manejo de la información del pasado lunes, en el sentido de que algunos medios de comunicación consideraron que el número de muertos por COVID-19 había registrado un aumento de 2,789 decesos de un día para otro.

## **Casos en México/El Financiero**

Tanto Alomía como el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, se refirieron ayer, nuevamente, a la nueva metodología utilizada para contabilizar los casos de Covid-19 en México y explicaron que los nuevos casos sumados por asociación epidemiológica no ocurren de un día a otro, sino son eventos acumulados desde que llegó la pandemia al país. Señalaron que a la fecha están pendientes de determinar si se suman a la estadística 11,850 casos sospechosos de Covid-19. Los funcionarios llamaron a la población a continuar con las medidas de sana distancia, uso de cubrebocas, lavado constante de manos y acudir un hospital ante la primera sospecha de ser portadores del virus.

## **Mueren en México 10 de cada 100 contagiados/24 horas**

En el informe diario sobre coronavirus de este lunes, el subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell, explicó que se incorporaron nuevos indicadores a la metodología, por lo que el aumento de 25 mil casos no ocurrió de un día a otro. Los nuevos indicadores son la confirmación de casos por dictaminación y la confirmación por asociación epidemiológica. Al respecto, el investigador del Centro Regional de Investigaciones Multidisciplinarias de la UNAM, Héctor Hernández Bringas, consideró que esta metodología adicional se ve como un avance respecto a la existencia de cifra negra. “Pero es una respuesta muy tibia que esperaríamos se fuera robusteciendo con el paso de los días para conocerse de manera más precisa la cifra”.

## **Se confirman 97% de casos con prueba/24 horas**

El director de Epidemiología de la Secretaría de Salud, José Luis Alomía, aseguró que la integración de casos y defunciones por asociación epidemiológica no significan un error en el manejo de la epidemia de Covid-19. En conferencia de prensa, el funcionario señaló que 97% de casos (769,568) se han confirmado por una prueba de laboratorio y sólo 3% (25,050) por asociación epidemiológica. Mientras que en las defunciones las cifras son de 79,714 (96.8%) y 2,634 (3.2%), respectivamente. Respecto al reporte diario, Alomía informó que el país tiene 82,348 defunciones por el virus SARS-CoV-2 y

35,606 casos activos. El subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, criticó que los medios de comunicación hayan publicado que se dispararon las muertes en 24 horas, sin analizar los datos.

### **Roza el país 795 mil casos; hay 82,548 defunciones/Ovaciones**

La Secretaría de Salud informó que al corte de la noche de este martes, se tienen 794,608 casos confirmados de Covid-19, esto es, 4,828 casos más que la víspera. Asimismo, se han registrado 933,316 casos negativos, 82,348 defunciones confirmadas y 557,478 personas recuperadas. A nivel nacional, 72% de camas de hospitalización general están disponibles y 28% ocupadas; en camas con ventiladores, 77% están disponibles y 23% ocupadas, señaló José Luis Alomía, director general de Epidemiología. En tanto que el subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell Ramírez, “invitó respetuosamente a los medios de comunicación a brindar información al pueblo de México con un sentido de responsabilidad que ayude a conocer el curso de la epidemia del Covid-19.

### **Suman más de 82,000 decesos por covid-19/El Economista**

Los contagios por coronavirus en México aumentaron a 79608 casos, 4,828 más que la víspera; en tanto que las defunciones llegaron a 82,348, lo que representan 471 muertes más. En conferencia, José Luis Alomía Zegarra, director general de epidemiología, detalló que se han registrado 933,316 casos negativos a Covid- 19, además de que 557,478 personas se han recuperado del virus. En relación a la ocupación hospitalaria, 28% de las comas generales están ocupadas. Nuevo León es el estado con mayor ocupación 50%. En camas con ventiladores, 23% están ocupadas. El subsecretario de Salud, Hugo López Gatell, dijo que las muertes por Covid se ubican en un promedio de 300 por día.

### **Ajuste a cifras no es por error, aclara Secretaría de Salud/La Razón, Contra Réplica**

A partir del 12 de julio se integró la opción de registrar casos por asociación y dictaminación al Sistema de Vigilancia Epidemiológica de Enfermedad Respiratoria Viral (Sisver), en el que actualizan los datos de las 32 entidades federativas. Cabe recordar que los casos por asociación son aquellos a los que no se les realizó una prueba, pero estuvieron en contacto con un caso positivo por prueba de laboratorio y presentaron los síntomas. Hasta este día suman 24,467 casos por asociación y 583 por dictaminación, lo que da un total de 25,050 casos que se han registrado por este método. De esta cifra se notificaron 2,051 defunciones por asociación y 583 por dictaminación, señaló Alomía. En total, hasta ayer fallecieron por el virus 82,348 personas y sumaron 794,608 casos acumulados. Por su parte, el subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell, criticó que algunos medios cometieron errores al presentar la reclasificación de casos que se dio a conocer este lunes. Si bien señaló que puede resultar más atractivo este tipo de titulares porque necesitan “aumentar las ventas”, pidió actuar con responsabilidad.

### **En el peor escenario, prevén 112 mil muertes en ZMVM/La Razón**

Como ocurrió en el recuento global de fallecimientos por Covid-19 registrados por la Secretaría de Salud federal, en la Ciudad de México hubo un salto en el número de defunciones por Covid-19. Mientras que el 4 de octubre se anotaron 25 muertes adicionales, en comparación con un día previo, ayer el Gobierno capitalino reportó un universo de 1,386 fallecimientos, lo que implica un aumento de 5,444% de un día a otro. Éste es el cambio más drástico en el número de muertes por Covid con diferencia de un día que se ha dado desde que se tuvo conocimiento del primer caso, según cifras del GCDMX. Al respecto, la mandataria local, Claudia Sheinbaum, explicó que el salto se dio porque el número se ajustó a la misma metodología presentada por el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, con el fin de que no se dé un rompimiento en la información que presente la administración local y la federal. “Buscamos que no haya diferencia entre la información que nosotros damos y la que da el Gobierno de México, en todo caso damos información adicional; pero sí es muy importante que tenga continuidad la información, porque si no se da este rompimiento”, agregó.

### **CDMX adopta nueva medición de Covid-19/El Universal**

El Gobierno de la Ciudad de México ajustó su informe diario de Covid-19 a la metodología de la Federación mediante la cual se contabilizarán como positivos, sin necesidad de confirmación de laboratorio, a personas que tuvieron contacto con pacientes con esta enfermedad, por lo que ayer se reportaron 1,386 defunciones, un día antes fueron 25. “Lo platicamos con el equipo que hace el informe, se ajustó a la misma metodología que presentó el doctor Hugo López-Gatell. Buscamos que no haya diferencia entre la información que nosotros damos y la que da el gobierno de México, en todo caso damos información adicional”, explicó la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo.

### **Defienden actualización/Reforma**

José Luis Alomía, director de Epidemiología, aseguró que no hay errores por parte de México en ajustar o modificar las cifras de casos de Covid-19, sino que sólo hubo adhesiones a un nuevo método avalado por la Organización Mundial de la Salud (OMS). En conferencia de prensa, el funcionario refirió que a partir del 12 de julio se integró al Sistema de Vigilancia Epidemiológica de Enfermedad Respiratoria (SISVER) la variable para asociar y dictaminar los casos y defunciones por el nuevo virus. “Todos los países miembros de la OMS, hasta el momento la gran mayoría de ellos, han notificado en su momento correcciones, errores o modificaciones a la estadística nacional de cada uno de sus países”, aseveró desde Palacio Nacional. El especialista puso como ejemplo el caso de Chile, que el 18 de junio realizó un ajuste retrospectivo y agregó 31,422 casos adicionales.

### **Esperan dictamen de 12 mil decesos/Reforma, Excélsior**

Asegura Alomía que 97% de contagios fue confirmado por prueba PCR Además de las 82,348 defunciones por Covid-19 confirmadas hasta ayer, que incluyen las 2,634 consideradas bajo los nuevos criterios de dictaminación y asociación, la Secretaría de Salud reporta otras 12,237 muertes sospechosas. Se trata de decesos no integrados aún en el total por estar en proceso de evaluación. Asimismo, según la Secretaría de Salud, se reportan 794,608 contagios confirmados, de ellos 25,050 se determinaron por dictaminación o asociación a casos confirmados a Covid-19, y en clasificación de caso sospechoso suman 248,670 más.

### **Ssa: deberán albergues garantizar las medidas de prevención de Covid/La Jornada**

En coordinación con el Sistema Nacional de Protección Civil, la Secretaría de Salud (Ssa) prepara el plan de atención y respuesta en el sureste del país, donde era inminente la llegada del huracán Delta durante la madrugada de este miércoles. José Luis Alomía, director de Epidemiología, informó que una vez que pase el fenómeno meteorológico se requerirá de los servicios médicos, por lo que ya se tienen identificados el personal y las unidades hospitalarias disponibles. Durante la conferencia vespertina en Palacio Nacional, explicó que también se están preparando unidades móviles y brigadas epidemiológicas que irán a las comunidades afectadas. Otro aspecto relevante es la preparación de refugios, donde se deberán garantizar las medidas de prevención de Covid-19, sobre todo para que las personas que tengan que salir de sus viviendas puedan mantener la sana distancia con respecto al resto de afectados.

### **Suicidios, la otra secuela/Excélsior**

Ideación suicida es otra de las secuelas por Covid identificadas en sobrevivientes del nuevo coronavirus en el Instituto Nacional de Enfermedades Respiratorias (INER). “Claro, algunos (pacientes recuperados)” entran en esta cuestión de ansiedad, de fobia, y los lleva a esta ideación suicida que, aunque no es la norma, hay varios casos que tenemos bien identificados”, dijo Armando Castorena Maldonado, coordinador de la clínica de seguimiento por Covid de la institución. En entrevista con Excélsior, el doctor Castorena reconoció que mientras aún se lidia con la pandemia de covid-19, la atención de las complicaciones que están presentando los pacientes egresados, entre ellas, estrés postraumático, ya los está rebasando. En total, 696 pacientes han sido dados de alta del INER después de haber librado el virus SARS-CoV-2; 416 fueron intubados y ahora mismo 125 permanecen hospitalizados. En este contexto, a principios de mayo, el INER estableció un programa para el seguimiento por Covid, a partir del cual 160 paciente “recuperados”, es decir, 23% de los sobrevivientes ha regresado a la institución después de 30 días de haber sido dados de alta, a fin de que se dé atención a sus secuelas. Nueve de cada 10 presentan ansiedad, depresión y trastornos del sueño; ocho de cada 10, neuropatía y fatiga, y 1%, estrés postraumático grave con ideación suicida.

### **Fallecen por virus 287 menores/El Economista**

De abril a octubre, 26,809 niñas, niños y adolescentes se han contagiado de Covid-19 en el país, además de registrarse la muerte de 282 menores a causa del virus, informó la Secretaría Ejecutiva del Sistema Nacional de Protección Integral de Niñas, Niños y Adolescentes (SIPINNA). La mayoría de las defunciones han ocurrido en Nuevo León y Tabasco, mientras que en la Ciudad de México no se han presentado casos mortales. De los 282 fallecimientos, de acuerdo con SIPINNA, 129 eran mujeres y 153 varones. Del total, 155 fueron de infantes de 0 a 5 años de edad, 47 de 6 a 11 años y 80 de 12 a 17 años. El informe del Sistema mencionó que de los 26,809 casos de contagios ocurridos entre el 12 de abril y el 4 de octubre, la mayoría ocurrieron en Tabasco (1,149). Le siguen Nuevo León (1,117), San Luis Potosí (856), Puebla (845), Tamaulipas (677), Yucatán (674), Oaxaca (650), Sonora (553), Sinaloa (470), Veracruz (440), Quintana Roo (254) y Querétaro (205), entre otros estados más. “El grupo de 12 a 17 años es el que ha presentado el mayor número de casos positivos”, se precisó en el documento presentado por la dependencia. El informe del SIPINNA detalló que algunos de los menores que contrajeron el virus presentaron padecimientos adicionales. Por ejemplo, un niño de 10 años que fue atendido en un hospital del ISSSTE

en Tampico, Tamaulipas, presentó neumonía y tabaquismo. Una niña de 16 años atendida en un hospital de Guadalupe, Nuevo León, presentó una enfermedad renal crónica; mientras que otra niña de 17 años atendida en un hospital de Tijuana, Baja California, presentó neumonía, diabetes, hipertensión y obesidad. Algunas de las niñas, niños y adolescentes infectados presenta ron comorbilidades como diabetes.

### **Etiquetado y revisión de la vacuna contra la influenza retrasa su distribución/La Jornada**

El arribo de las dosis a unidades médicas tardará cerca de un mes, reconoce funcionario del IMSS El plan de aplicar la vacuna contra influenza entre octubre y diciembre enfrenta desafíos de logística. Aunque ya están en el país la mitad de los 35 millones de dosis que el sector salud adquirió para esta temporada, a algunas les faltan las etiquetas y otras están en la revisión por parte de la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris). De alrededor de 17.5 millones de vacunas que ya fueron entregadas por el laboratorio farmacéutico Sanofi Pasteur -proveedor único del gobierno, la semana pasada llegaron 3 millones al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). Pero, con base en la experiencia de años pasados, tomará alrededor de un mes antes de que los biológicos estén disponibles en las unidades médicas, afirmó Leopoldo García, jefe del área de Enfermedades Inmunoprevenibles del organismo. En conferencia, recordó que las autoridades determinaron que la vacuna se aplicará primero a los trabajadores de salud; luego a los grupos con factores de riesgo a presentar complicaciones graves e incluso de morir por influenza. También dijo que esta semana arribarán al almacén central del IMSS 1.5 millones de dosis más. De ahí se envían a las entidades y posteriormente a las unidades médicas.

### **Van 300 mil picados vs la influenza/El Grafico, El Herald de México**

Durante la primera semana de la campaña de vacunación contra la influenza se aplicaron 300 mil dosis de las 1.8 millones disponibles en la Ciudad, informó la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum. “Lo que nos informó la secretaria de Salud es que son alrededor de 300 mil personas: niños, niñas, adultos con comorbilidades, que ha vacunado la Secretaría de Salud, pero también está vacunado el IMSS, el ISSSTE. Hay una demanda muy grande”, dijo ayer por la mañana. El jueves 1 de octubre inició la campaña de vacunación, que concluirá el 31 de este mes, con lo que se aplicarán 3 millones 300 mil dosis en todo el país. La Sedesa tendrá un millón 889 mil 900 dosis; el IMSS, un millón 154 mil 922 y el ISSSTE, 246 mil 490. Se priorizará a población infantil de 6 a 59 meses, embarazadas, adultos de a partir de 60 años y personas con enfermedades crónicas. La campaña de vacunación finalizará el 31 de octubre.

### **No descartan rebrote/Reporte Índigo**

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, no descartó que se pueda presentar un rebrote de COVID-19. Sheinbaum indicó que diariamente se evalúan diversos indicadores de la pandemia como nuevos contagios, pruebas aplicadas, casos activos y fallecimientos para tomar decisiones. Afirmó que a pesar de que el 6 de octubre hubo un aumento en la capacidad de hospitalización de 60 camas en la Zona Metropolitana Del Valle de México, 30 en el Estado de México y 30 en la capital, aún no hay rebrote. También indicó que, del 15 de septiembre a la fecha, los niveles de hospitalización en general se redujeron; se han desocupado 150 camas. Respecto al tema de la influenza, informó que tan solo desde el jueves de la semana pasada se han aplicado 300 mil vacunas a grupos vulnerables para evitar que haya una doble pandemia. “Son alrededor de 300 mil personas, o niños, niñas, adultos, personas con comorbilidades, que ha vacunado ya la Ciudad de México, la Secretaría de Salud de la Ciudad de México”, informó. Sin embargo, explicó que aún no se ha hecho el conteo de cuántas vacunas ha aplicado la Secretaría de Salud federal, por lo cual, son más de 300 mil personas las que ya cuentan con una protección ante la influenza.